



Dimanche 29 nov. 1928 - n° 49 - 1^{re} année

Chapelle Sainte Catherine

Le culte de sainte Catherine à Augan remonte à la plus haute antiquité. D'après la tradition, la première chapelle dédiée à cette grande sainte aurait été construite au VII^e siècle - il y a 1300 ans - par un seigneur en expiation du meurtre de sa femme. Reconstituée vers le XIV^e ou XV^e siècle, elle était encore debout au moment de la grande révolution de 1789.

A cette époque elle fut pillée et en partie détruite par une bande d'impies et de sans-culottes. Mise en vente, comme tous les biens d'église, elle fut achetée 300 livres par un abbé Héday de la ville Cué avec l'intention de la rendre à l'église après la tourmente. Malheureusement la mort ne lui permit pas d'exécuter son dessein. La chapelle fut vendue à nouveau et achetée cette fois par une famille Laure qui l'a remise à l'église.

En 1889, elle n'était plus qu'une ruine. Une jeune fille du pays, Marie Joseph Golo, sous l'impulsion de visions d'une authenticité plus que douteuse, entreprit de la faire restaurer. Elle se mit à parcourir les vil-

lages d'Augan et des paroisses environnantes, demandant à chacun sa petite obole, et arriva après mille difficultés à recueillir la somme suffisante pour construire la Chapelle actuelle. Pour construire, il fallait un plan. La paroisse de Beignon venait d'eriger une chapelle à St Mathurin sur la route de Beignon à Campénéac, on fut la voir, le plan plut aux entrepreneurs et on résolut de faire une chapelle semblable à sainte Catherine.

La chapelle possédait une relique très précieuse de sainte Catherine, un des doigts de la main, elle a été volée, il y a quelque vingt ans par des malfaiteurs sacrilèges qui profitèrent pour briser ^{le croix} de métal qui surmontait l'autel. Toutes les recherches faites à l'époque pour la retrouver restèrent infructueuses.

St^e Catherine est toujours en grande vénération à Augan et aux environs. Il ne se passe pas de dimanche sans qu'il y ait quelques pèlerins. Des grâces nombreuses ont été obtenues par son intercession, dont plusieurs revêtent le caractère de véritables miracles, comme en témoignent les ex-voto qui entourent son autel.

Promesses du Cartel... et ce qui est.

1^o) Le cartel avait promis la vie moins chère... Et la vie a augmenté de plus d'un tiers et ce n'est pas fini... Le pain est toujours à 32, sous le kilo ^{ou 22} au 11 mai 1924.

2^o) Le cartel avait promis la diminution des impôts. Tout le monde s'en aperçoit et s'en apercevra encore davantage l'an prochain.

3^o) Le cartel avait promis de supprimer le double décime et la taxe sur le chiffre d'affaires... Il a tout conservé et sa cousse est vide !!

4^o) Le cartel avait promis de voter le budget pour la fin de l'année...

Tout le monde sait qu'il n'a été voté que le 13

juillet avec sept mois de retard.

5°) Le cartel avait promis de ne pas faire d'emprunts nouveaux --

Deux emprunts ont été faits : l'emprunt Clémentel-Herriot en octobre 1924 et l'emprunt Baillaux-Painlevé en octobre dernier. Tous les deux d'ailleurs ont été de faux fausses fiasses. Le cartel a trouvé des gens pour voter pour lui, mais bien peu pour lui prêter de l'argent.

6°) Le cartel avait promis la paix --

Et voilà obligé de soutenir deux guerres qu'il aurait pu éviter : le Maroc et la Syrie.

7°) Le cartel avait promis de ne pas faire d'inflation (de ne pas émettre de nouveaux billets de banque) -- --

Le 7 avril 1928 Herriot en émit illégalement pour quatre milliards -- le 30 juin 1925 Baillaux en a émis pour six milliards -- La chambre vient d'en émettre pour un milliard et demi pour rembourser les bons du trésor à échéance le 8 décembre prochain.

Jugez maintenant, amis lecteurs, quelle imprudence ont commise ceux qui ont eu confiance dans les promesses du Cartel.

Quelques vérités --

« Lire le mauvais journal, le peuple le plus religieux du monde deviendrait un peuple d'impies. Il n'y a pas de prédication qui tienne contre lui » (Cardinal Pie) --

« Lire un mauvais journal, c'est au tarif actuel, offrir aux ennemis de Dieu 73 francs par an pour le combattre. » (E. Duplessy) .

Il paraît qu'à notre époque, il y a encore des gens assez idiots pour se lever à 4 heures du matin, pour faire 3 ou 4 kilomètres le dimanche matin simplement pour venir passer une demi-heure dans une auberge, histoire de faire croire à leurs parents ou à leur femme qu'ils sont venus à la messe --

« La religion aurait moins d'ennemis, s'il y avait moins d'orgueil et de luxe sur la terre » (Léon Gallois converti)

Messes et Offices

Aujourd'hui - 1^{er} dimanche de l'Avent -

Lundi - 6^h 1/2 serv. f. 3^{es} et 4^{es}, Guillemin - 2^{es} âmes du purgatoire -

Mardi - 6^h 1/2 serv. arm. Hamery - 7^h m. f. Bessy.

Mercredi - 6^h 1/2 serv. f. Plantard - 7^h m. M^{lle} Rouxel -

Jeudi - 6^h 1/2 serv. jul. Grossin et deff^s - 7^h m. Hon. S^{te} Marie

Vendredi - 6^h 1/2 - M^{lle} Rouxel - 7^h 1/2 S^{te} Anne

Samedi - 6^h 1/2 serv. deff^s Colin - Boret - 7^h 1/2 serv. An. M^{lle} Thomas -

Dimanche - 6^h 1/2 f. Plantard - 10^h f. Paroissiens -

Vendredi - 1^{er} vendredi du mois.

Les amis de Jésus ne laissent pas passer ce jour sans communier -

Nouvelles du Pays

Baptême - 21 nov. d'Eugénie Anne Marie Binard -

(Beaurepaire), fille de Joseph et d'Anne M^{lle} Hamery -

P. et M^{lle} - Joseph Brunel (Fontaine) et Julienne Chierel (v. Cardis)

Décès - 25 nov. Jean Yolinot (Belle Allouette) épouse de
M^{lle} Outin, décédé à l'âge de 53 ans, muni des derniers sacrements.

Projets de Mariage -

Entre

1^o) Jean Huet, fils de Jean et de M^{lle} J^{te} Lélignour (25 ans)
au val et Marguerite Dolo (Bourg) fille de Jean et Jeanne
Dolo (19 ans).

2^o) Jules Yéhanne (Beignon) fils des feus Julien et An.
M^{lle} Daumay (23 ans) et Léonie Gavaud (Bourg) fille de
Joseph et Jeanne Averty (23 ans).

Environs - Dimanche dernier a eu lieu à Campénéac
l'enterrement de M. Boulé (34 ans), cousin germain de Ju-
les Dubourg, trouvé brûlé dans son foyer vendredi matin au
village du Quily. Il avait coutume de tomber dans une espè-
ce de léthargie. Dans une crise, il sera tombé dans le feu,
et, habitant seul, personne n'a pu lui porter secours.

Dr. Prousevic. imp. et
Aujan